

**PENGARUH LITERASI KEUANGAN, LATAR BELAKANG  
PENDIDIKAN, DAN PENGALAMAN USAHA TERHADAP  
KINERJA UMKM**

**BHAKTI DWI HASTA**

**1701619036**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

**Skripsi ini disusun sebagai salah satu persyaratan agar dapat memperoleh  
gelar Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI S1 PENDIDIKAN EKONOMI**

**FAKULTAS EKONOMI**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2024**

**THE INFLUENCE OF FINANCIAL LITERACY,  
EDUCATIONAL BACKGROUND, AND BUSINESS  
EXPERIENCE ON MSME PERFORMANCE**

**BHAKTI DWI HASTA**

**1701619036**



*Mencerdaskan dan  
Memartabatkan Bangsa*

**This thesis is prepared as one of the requirements in order to obtain a Bachelor  
of Education degree at the Faculty of Economics, State University of Jakarta**

**MAJOR OF ECONOMIC EDUCATION**

**FACULTY OF ECONOMICS**

**STATE UNIVERSITY OF JAKARTA**

**2024**

## ABSTRAK

**BHAKTI DWI HASTA: Pengaruh Literasi Keuangan, Latar Belakang Pendidikan, dan Pengalaman Usaha terhadap Kinerja UMKM. Jakarta: Program Studi Pendidikan Ekonomi, Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta, 2024.**

UMKM merupakan salah satu sektor usaha yang banyak dijalankan oleh masyarakat Indonesia serta memiliki kontribusi dalam pertumbuhan ekonomi di negara ini. Keberadaannya yang sudah mendominasi serta kontribusi yang banyak terhadap penyerapan tenaga kerja membuat kinerja dari UMKM harus lebih dioptimalkan. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh literasi keuangan, pendidikan, dan pengalaman usaha terhadap kinerja UMKM. Jenis penelitian ini yaitu penelitian kuantitatif dengan menggunakan data primer. Populasi dalam penelitian ini yaitu pelaku UMKM Binaan Bank Indonesia DKI Jakarta sebanyak 72 responden, dengan sampel yang sesuai dengan kriteria sebanyak 69 responden. Teknik analisis data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu statistik deskriptif dan analisis regresi linear berganda. Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa variabel literasi keuangan berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja UMKM. Lalu variabel latar belakang pendidikan berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja UMKM. Kemudian variabel pengalaman usaha berpengaruh positif signifikan terhadap kinerja UMKM. Secara simultan, literasi keuangan, pendidikan, dan pengalaman usaha mempengaruhi kinerja UMKM pada penelitian ini.

**Kata kunci: Kinerja UMKM, Literasi Keuangan, Latar Belakang Pendidikan, Pengalaman Usaha**

## ABSTRACT

**BHAKTI DWI HASTA: The Influence of Financial Literation, Educational Background, and Business Experience on MSME Performance. Jakarta: Economic Education Study Program, Faculty of Economics, State University of Jakarta, 2024.**

MSMEs are one of the business sectors that are widely run by the Indonesian people and have contributed to economic growth in this country. Its dominating presence and large contribution to employment makes the performance of MSMEs must be optimized. This study aims to analyze the effect of financial literacy, education, and business experience on the performance of MSMEs. This type of research is quantitative research using primary data. The population in this study were 72 respondents from SMEs assisted by Bank Indonesia DKI Jakarta, with a sample that met the criteria of 69 respondents. The data analysis techniques used in this study are descriptive statistics and multiple linear regression analysis. The results of this study indicate that the financial literacy variable has a significant positive effect on the performance of MSMEs. Then the educational background variable has a significant positive effect on the performance of MSMEs. Then the business experience variable has a significant positive effect on the performance of MSMEs. Simultaneously, financial literacy, education, and business experience affect the performance of MSMEs in this study.

**Keyword: MSME Performance, Financial Literacy, Educational Background, Business Experience.**

# LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI






## Lembar Pengesahan Skripsi

### LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab  
Dekan Fakultas Ekonomi



Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D.  
NIP. 197002122008121001

No	Nama	Tanda Tangan	Tanggal
1	Prof. Dr. Sri Indah Nikensari, S.E., M.SE. NIP. 196208091990032001 (Ketua Sidang)		28/05/2024
2	Dr. Agus Wibowo, S.Pd.I., S.Pd., M.Pd. NIP. 198202172015041001 (Penguji Ahli 1)		28/05/2024
3	Fitra Dila Lestari, M.Pd. NIP. 198905232023212032 (Penguji Ahli 2)		03/06/2024
4	Dicky Iranto, SE., M.SE. NIP. 197106122001121001 (Pembimbing 1)		28/05/2024
5	Prof. Dr. Saparuddin M., M.Si. NIP. 197701152005011001 (Pembimbing 2)		28/05/2024

Nama : Bhakti Dwi Hasta  
No. Registrasi : 1701619036  
Program Studi : Pendidikan Ekonomi  
Tanggal Lulus : 26 Maret 2024

Catatan : - diketik dengan huruf times new roman ukuran 12  
- dibuat rangkap lima tanda tangan asli dengan bolpoint warna biru

# LEMBAR ORISINALITAS

## SURAT PERNYATAAN ORISINALITAS

**Dengan ini saya menyatakan bahwa:**

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun Perguruan Tinggi lain
2. Skripsi ini dipublikasikan, kecuali tertulis dengan jelas dicantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam Daftar Pustaka
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila di kemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 31 Mei 2024



**Bhakti Dwi Hasta**

**NIM. 1701619036**

# LEMBAR PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

## LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Bhakti Dwi Hasta  
NIM : 1701619036  
Fakultas/Prodi : Pendidikan Ekonomi  
Alamat email : [dwihasta01@gmail.com](mailto:dwihasta01@gmail.com)

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :  
PENGARUH LITERASI KEUANGAN, LATAR BELAKANG PENDIDIKAN, DAN  
PENGALAMAN USAHA TERHADAP KINERJA UMKM

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 31 Mei 2024

Penulis

(Bhakti Dwi Hasta)

## LEMBAR PERSEMBAHAN

*“Maka nikmat Tuhan kamu manakah yang kamu dustakan”*

*(Q.S. Ar-Rahman: 13)*

Alhamdulillah, puji syukur kehadiran Allah SWT atas rahmat dan karunia-Nya sehingga saya dapat menyelesaikan penelitian skripsi ini. Skripsi ini menjadi pintu masuk bagi penulis untuk kehidupan selanjutnya, yaitu kehidupan yang memberi arti tumbuh, berkembang, kuat, sabar, dan semua rasa yang tidak dapat digambarkan. Oleh karena itu, skripsi ini dipersembahkan yang pertama untuk diri saya sendiri yang sudah berjuang dan berproses secara fisik dan mental selama hidup ini. Kedua dipersembahkan kepada orang tua dan keluarga besar saya yang telah memberikan segala dukungan baik materil dan non materil hingga saat ini. Selanjutnya kepada para dosen yang sudah mengajar dan membimbing penulis, terutama dosen pembimbing penulis yaitu Bapak Dicky dan Bapak Saparuddin yang selalu meluangkan waktu dan tenaga untuk memberikan arahan selama proses penyusunan skripsi ini. Tidak lupa kepada rekan seperjuangan Pendidikan Ekonomi A 2019 serta rekan basis Kontrakan Balap Sepeda yang kebersamaan dan mendukung pembelajaran selama perkuliahan dari awal hingga akhir.



## KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT Tuhan Yang Maha Kuasa yang telah memberikan segala nikmat dan karunia-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penyusunan penelitian tentang “Pengaruh Literasi Keuangan, Latar Belakang Pendidikan, dan Pengalaman Usaha terhadap Kinerja UMKM” dengan baik dan lancar. Riset skripsi ini dibuat dan disusun atas salah satu persyaratan dalam mendapatkan gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd) pada program studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta.

Penyelesaian penelitian skripsi ini dapat terwujud atas bantuan dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh sebab itu, peneliti ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Allah SWT, Tuhan Maha Esa yang memberikan segala jalan kelancaran dalam penelitian ini.
2. Prof. Usep Suhud, M.Si., Ph.D., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
3. Dr. Agus Wibowo, S.Pd.I., S.Pd., M.Pd. selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
4. Dicky Iranto, SE., M.SE. selaku Dosen Pembimbing pertama yang selalu memberikan bimbingan, arahan, dan masukan terkait penyusunan penelitian skripsi ini.
5. Prof. Dr. Saparuddin M., M.Si. selaku Dosen Pembimbing kedua yang selalu memberikan bimbingan, arahan, dan masukan terkait penyusunan penelitian skripsi ini.
6. Seluruh jajaran dosen Program Studi Pendidikan Ekonomi Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan ilmu yang bermanfaat dari awal perkuliahan hingga saat ini.
7. Seluruh jajaran staf administrasi atau tenaga kependidikan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang telah membantu proses administrasi perkuliahan dari awal perkuliahan hingga saat ini.

8. Bapak, Ibu, Adik, serta keluarga besar yang senantiasa mendoakan dan mendukung peneliti dalam proses penelitian skripsi ini.
9. Pelaku UMKM Binaan Bank Indonesia DKI Jakarta yang sudah membantu peneliti dalam melakukan penelitian skripsi.
10. Pihak Bank Indonesia Provinsi DKI Jakarta wabil khusus tim FPPUKIS yang memberikan dukungan dan kelancaran dalam proses penelitian.
11. Semesta Duren Sawit atas segala alur kisah dan perjalanan
12. Seluruh rekan Pendidikan Ekonomi A 2019 dan juga para satuan tugas GM yang selalu kompak dan memberikan dukungan selama proses perkuliahan hingga skripsi.

Peneliti menyadari bahwa di dalam penelitian skripsi ini, masih terdapat kekurangan dan belum sepenuhnya sempurna. Oleh karena itu, peneliti menerima kritik serta saran yang membangun demi menyempurnakan penelitian ini.

Depok, Februari 2024

Bhakti Dwi Hasta